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Валерия Повшок, главный редактор 
 

   Близится Новый год, а это 

значит, что вместе с ним 

наступает горячо 

нелюбимая всеми 

студентами пора – 

сессия. У одних она уже 

наступила, у других – 

близится. В любом случае, 

не будем о грустном.  У 

всех все обязательно 

получится! Этот 

специальный номер 
нашей газеты приурочен 

вовсе не к сессии,  а к 

новогодним праздникам и главному внутрифакультетскому 

событию уходящего года – Дню фармацевтического 

факультета. В канун Нового года наша редакция совместно 

с деканатом поздравляет всех студентов с наступающими 

праздниками и желает успешной сдачи сессии, терпения, 

собранности и большой удачи. От своего имени хотелось бы 

напомнить, что в Новый год хорошо бы оглянуться назад, 

вспомнить время, когда мы были счастливы и когда грустили 

по пустякам, вспомнить свои победы и поражения, и понять, 

что смысл Нового года в том, чтобы воспринимать жизнь 

такой, какая она есть, а не волноваться о прошлых ошибках. 

И давайте в Новом году постараемся быть любезнее и 

добрее друг к другу.  

 

Письмо редактора 
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Новогодние поздравления 

от преподавателей 

   Подходит к концу еще один год. Это время 

подводить итоги, ставить новые цели, анализировать 

свои ошибки, но также это пора веселья, кутежа, 

подарков, надежд и ожиданий. Однако один факт не 

даст уйти в празднование с головой: неумолимый 

марш времени ведет нас к зимней сессии. И поэтому 

мы решили спросить наших преподавателей, что бы 

они хотели пожелать студентам в новом году и какие 

советы они могут дать к грядущим экзаменам. 

 
Яранцева Наталья Дмитриевна, заведующая 

кафедрой фармацевтической химии  

  Что пожелать 

студентам к 

сессии? Здоровья! 

Постарайтесь 

максимально 

упорядочить свой 

день: планируйте 

время, количество 

вопросов, которые 

вы хотите выучить. 

Делайте себе 

маленькие 

 приятности, если из плана не выбиваетесь или даже 

идете с опережением. Желательно во время сессии 

высыпаться (обычно в этом месте все смеются), не 

злоупотреблять никакими лекарственными средствами, 

потому что чем дальше будете учиться, тем лучше будете 

понимать, что это лишнее и что все эти ноотропы, 

которые сейчас рекомендуются в сети, вещь такая, 
неполезная. 
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Новогодние поздравления 

от преподавателей 

Встречалась я и с девушками – любительницами 

Ново-Пассита, действие которого начиналось в ходе 

сдачи экзамена... Правильно питайтесь, позитивно 

настраивайтесь. Психологи советуют: чтобы 

подготовиться к экзаменам, нужно себя замотивировать. 

Вы должны для себя понять, зачем вам это в жизни надо. 

Правда-правда, это на самом деле очень хорошо 

работает. Скажем, люди фармакологию изучают, и 

необязательно они будут рецептарами, но при этом 

думают, что в семье у кого-то повышенное давление, у 

кого-то гастрит, и каждую тему воспринимают и 

пропускают через себя. В конце концов, думайте, что 

вам нужно выучить аналитику, чтобы сдать 

фармацевтическую химию. Не забывайте заходить на 

наш сайт http://etest.bsmu.by/ - там мы размещаем 
самую свежую информацию к занятиям и экзаменам. 

Кстати, там и форум имеется – ответим на все 

животрепещущие вопросы, проведем дистанционную 

консультацию.  

     А в новом году желаю вам новых друзей, новых 

впечатлений, новых интересных жизненных моментов. 

Чтобы в ваших жизнях случались прибавление, 

увеличение, рождение, крестины, свадьбы, праздники 

без причин, радости каждый день, влюбленности, 

новоселья, море, горы, земляника, мандарины, а лучше 

апельсины, и китайские сказки! И всего-всего,  

чего сами себе придумаете. Самое  главное не скучать. 
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Новогодние поздравления 

от преподавателей 

Гурина Наталия Сергеевна, декан фармацевтического 

факультета, профессор кафедры организации 

фармации  

  Студенты нашего факультета хорошие, старательные. 

Даже если поступили с разными баллами, в процессе 

совместной учебы ребята объединяются и образуют 

настоящий коллектив. Всегда есть такой костяк 

студентов, которые учатся с большим рвением и 

желанием. А остальные тянутся за ними, поэтому 

средний балл поддерживается на высоком уровне. Не 

сомневаюсь, что данную сессию ребята сдадут 

успешно. В любом случае, желаю всем удачи на 

грядущих экзаменах. Секрет успешной сдачи 

экзамена заключается в словах В. И. Ленина: “Учиться, 

учиться и еще раз учиться”. Сдавать экзамены в период 

Нового года всегда тяжело, и преподаватели это 

понимают и стремятся помочь студенту, поэтому 

первый экзамен после Нового года в некоторой 

степени сдавать даже легче. 

И конечно, я хочу поздравить всех студентов с 

наступающими Рождеством и Новым годом. Желаю 

вам удачи, любви, счастья, успешной сдачи сессии. 

Материального благополучия вам и вашим родителям. 

Не забывайте, что это лучшие годы вашей жизни, 

поэтому на данной ступеньке оставайтесь 

максимально активными и в учебе, и в научной и 

общественной деятельности. 
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Новогодние поздравления 

от преподавателей 

  
Годовальников Геннадий Васильевич, доцент кафедры 

организации и экономики фармации  
 
  Хочу поздравить 

всех студентов 

фармацевтическог

о факультета с 

наступающим 

Новым годом и 

пожелать стать 

еще на год 

взрослее, мудрее, 

опытнее и 

обогатиться 

 новыми знаниями в избранной вами профессии 

фармацевта, такой благородной и такой 

ответственной. Новый год – это календарная черта, 

которая делит человеческую жизнь на то, что уже 

свершилось, и на то, что еще должно свершиться. А 

потому человек всегда оценивает пройденный путь и 

намечает планы на будущее. Равно как сессия, 

которую вам всем предстоит пережить. Она также 

делит студенческую жизнь на две части. И, самое 

главное, позволяет дать объективную оценку, сумел ли 

будущий специалист освоить знания и умения по той 

или иной дисциплине и может ли он уверенно строить 

планы на такой непростой дороге к статусу «провизор».  
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Новогодние поздравления 

от преподавателей 

Каждый предмет – это как ступенька, которая позволяет 

достичь следующей ступеньки, а значит, двигаться вперед 

и вверх. И перепрыгнуть нельзя – сорвешься. Это тяжелый, 

трудный путь, который потом, в зрелости, будет приятно 

вспомнить как время, которое не было потеряно зря, а 

стало одной большой ступенькой на пути к заветной 

цели.  

А потому хочу пожелать всем студентам в сессию 

уверенности в своих знаниях, спокойствия на экзаменах, 

легких вопросов, немного удачи и бурной радости от 

достигнутой цели. Не верьте в приметы, во всякие там «ни 

пуха, ни пера», в чудо с неба, а верьте только в себя, в 

свои «я знаю» и «я смогу». И обязательно помните: любые 

сессии и предметы можно и нужно сдать, ибо вы наше 

будущее и вам развивать не только белорусскую, но и 

мировую фармацию. 

 

 

 

Адамович Татьяна Григорьевна, доцент кафедры 

микробиологии 

 
  Дорогие студенты, преподаватели и все работники 

университета. От лица нашей кафедры и от себя лично 

хочу вас всех поздравить с наступающими волшебными 

праздниками Нового года и Рождества! Пусть 

следующий год принесет вам много радости, здоровья и 

любви! 

По традиции, сразу за этими праздниками следует 

сессия. И в связи с этим хочу пожелать преподавателям 

терпения и сил, а студентам – меньше волноваться, 

достаточно времени посвятить как учебе, так и отдыху и в 

конце концов на экзамене показать все ваши знания! 
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Новогодние поздравления 

от преподавателей 

Романенко Ольга Вячеславовна, старший 

преподаватель кафедры общественного здоровья и 

здравоохранения 

   У студента есть две приметы: снег выпал – скоро 

сессия, снег растаял – опять скоро сессия. Поэтому я 

хочу вам пожелать, чтобы вы каждую свою сессию 

сдавали налегке, удачно. Экзамен – это время, когда 

преподаватель очень много нового узнает о своем 

предмете, поэтому старайтесь не попадать впросак. 

Хочу пожелать вам фортуны, знаний хороших.  

А к новому году – Дед Мороз чтобы подарков побольше 

принес! Желания, которые вы загадали, чтобы все 

исполнились! Ну и конечно же, главное ваше желание – 

с е с с и я, сдать удачно вам сессию.  

Хрусталев Владислав Викторович, заведующий 

кафедрой общей химии 

   С каждым годом работать со студентами 

фармацевтического факультета все интереснее. 

Повышается уровень подготовки студентов, как и их 

интерес к предмету. Все это заставляет нас, 

преподавателей, также работать на более глубоком 

уровне.  

Желаю всем студентам хорошо сдать грядущую 

сессию. Не откладывайте повторение на последнюю 

ночь, старайтесь распределить весь объем 

информации по дням, и последний было бы хорошо 

оставить для повторения. В новом году желаю здоровья, 

терпения и сил, а также стремления к освоению своей 

будущей профессии. Пусть в новогоднюю ночь вас не 

покидает ощущение праздника. И желания, 

загаданные под бой курантов, обязательно  сбываются. 
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Наступающий год будет годом петуха, а петух хоть яйца 

не несет, зато красиво поет. И пусть его песня будет 

прекрасной джазовой импровизацией. Пусть новый год 

принесет не какое-то одно большое счастье, а много-

много приятных мелочей, которые будут постоянно 

поддерживать положительный эмоциональный фон у 

каждого студента фармацевтического факультета и не 

только.  

И конечно же, об этом нельзя умолчать, поскольку на 

носу сессия – чтобы очередной этап получения знаний 

завершился достойной оценкой в зачетной книжке.  

  А как патологический физиолог желаю всем, чтобы у 

каждого студента компенсаторные реакции всегда 

преобладали над патологическими, а неспецифическая 

резистентность к неблагоприятным факторам 

окружающей среды была на максимально высоком 

уровне. 

 

Новогодние поздравления 

от преподавателей 

Чантурия Андрей Владимирович, доцент кафедры 

патологической физиологии 

  Завершается 

очередной 

оборот Земли 

вокруг Солнца. 

Уходит 

очередной год. 

Неоднозначный, 

противоречивый, 

принесший 

приятные и не 

очень моменты.  
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Качура Евгения Геннадьевна, ассистент кафедры 

фармакологии 

  Уважаемые студенты! 

Хотелось бы и от лица 

кафедры, и от себя лично 

поздравить вас с 

наступающим Новым 

Годом! Пожелать вам 

здоровья, полного объема 

распределения, удачи с 

высокой биодоступно-

стью, толерантности ко 

всем невзгодам и любви в 

максимально эффектив-

ной дозе! К сессии хочу 

пожелать одно: не 

нервничать! Хорошенько 

выспаться накануне и в 

бодром настроении 

брать счастливый для 

себя билет. 
  
 

Новогодние поздравления 

от преподавателей 
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Беляцкий Владимир Николаевич, доцент кафедры 

биоорганической химии 

  Студенты фарма-

цевтического 

факультета хорошо 

подготовлены к учебе 

изначально, об этом 

говорит проходной 

балл. Ребята работо-

способные, активные 

и любознательные. В 

свою очередь, пре-

подавателям нужно 

ориентироваться на 

потребности 

будущей специаль-

ности, и тогда учеба 
будет в радость, а 

высокие результаты появятся автоматически. 

В новом году желаю ребятам больше хороших 

событий в жизни, отличной учебы, позитивного 

настроения. Но не расслабляйтесь и не 

забрасывайте аналитическую химию! 
 

Новогодние поздравления 

от преподавателей 
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Ромашкевичус Светлана Константиновна, старший 

преподаватель кафедры латинского языка 

 Поздравляю вас, дорогие мои студенты – вы мне 

действительно дороги, потому что студенты у меня 

все хорошие, плохих нет – с наступающим Новым 

годом. Желаю вам банально здоровья, потому что, 

к сожалению, в нашей жизни самое главное – это 

здоровье. Но еще вам я желаю успешно сдать 

сессию. Для студента, это, наверное, важнее.  

Новый год – это, конечно же, ожидания чего-то 

нового. Желаю, чтобы у вас были новые знакомства, 

новые встречи, новые любови, потому что без любви 

молодежь – ну, не молодежь.  

Все надо делать с любовью: учиться надо с 

любовью, газету создавать с любовью, стихи писать 

с любовью, на экзамене чушь прекрасную нести с 

любовью. Всего вам самого хорошего в новом 
году. 

 
 

Новогодние поздравления 

от преподавателей 
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Пархимович Ирина Владимировна, заместитель декана 

по воспитательной работе 

 

  Желаю удачной сессии. Не забывайте: для вас 

наступил самый интересный жизненный период. 

Используйте это время не только для упорной 

учебы: заводите новых знакомых, развивайте свои 

таланты и расширяйте кругозор.  Поздравляю с 

наступающим Рождеством и Новым годом. Пусть 

каждый день в наступающем году будет наполнен 

яркими событиями и незабываемыми 

впечатлениями. Желаю, чтобы в новом году было 

как можно меньше резких амплитуд, а только 

душевное спокойствие и внутреннее равновесие. 

 
 

Новогодние поздравления 

от преподавателей 
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Борабанова Надежда Михайловна, ведущий лаборант 

кафедры организации и экономики фармации 

 
   Пусть сила полученных знаний и сопротивление лени 

обернутся отличными результатами сессии. Пусть 

все билеты будут «те самые». И, главное, помните: 

сколько бы вы не учили и не готовились к экзаменам, 

все равно не хватит одной ночи. Искренне 

поздравляю всех с наступающим 2017-ым годом. 

Пусть он принесет только радостные новости, пусть в 

нем происходят только светлые события и пусть он 

будет полон здоровья, любви и счастья. Желаю, чтобы 

в новом году вы обязательно сделали то, что 

собирались, но так и не сделали в уходящем. Пусть 

новый год будет непременно благосклонен к вам. 
 

 
Анна Чуль 

Александра Каскевич 

Елизавета Шабловская 

Ольга Пальчук 

 

 
 

Новогодние поздравления 

от преподавателей 
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Новости факультета 

Как проходил день фармацевтического 

факультета 22 декабря в БГМУ? 
 

  22 декабря на главной 

сцене Белорусского 

государственного 

медицинского университета 

отгремел концерт, 

посвящённый дню фарма-

цевтического факультета, 

приуроченному к приезду 

первых выпускников 

факультета, которые только-

только (в 2016 г.) покинули 

стены университета. До 

настоящей поры ребята 

отрабатывали интернатуру, 
 и вот теперь настало время сдавать экзамен и 

получать сертификат об окончании 

интернатуры.  22 декабря состоялась сдача 

квалификационного экзамена и наши первые 

выпускники получили сертификат. С этого дня их 

можно, и даже нужно, считать настоящими 

специалистами. После экзамена состоялся 

концерт для наших первых провизоров, которые как 

профессионалы своего дела родились в стенах 

нашей Alma mater! 
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Новости факультета 

Концертная программа была весьма интересна. 

Задумка заключалась в том, чтобы показать как 

развиваются события за 5 лет обучения на 

фармацевтическом факультете: с чем 

сталкиваются студенты на 1 курсе, какие сложности 

их ждут на 2, как переживают самый трудный год 

обучения - 3 курс, с чем сталкиваются на 4, и то, что 

наконец ждёт их на пятом, выпускном курсе: 

полугодовая практика, выпускной, вручение 

дипломов, а затем интернатура, после чего интерны 

получают квалификацию «провизор». 

В концерте принимали участие не только нынешние 

студенты БГМУ, а ещё и преподаватели с 

интернами. Артисты пели, играли на музыкальных 

инструментах, танцевали, показывали КВН. На 

концерт были приглашены новоиспечённые 

провизоры, преподаватели кафедр, а также 

студенты нашего факультета. Все, кому удалось 

попасть на праздник, были очень впечатлены 

концертной программой. Это был второй праздник 

факультета за 6 лет его существования. Надеемся, 

что такие мероприятия станут доброй традицией и 

будут проводиться чаще.  
 

Натела Накопия  
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Людям о людях 

     В канун Нового года 

Дед Мороз делает 

подарки не только детям. 

Так, на  должность заве-

дующего кафедрой 

медицинской и 

биологической физики 

был назначен Михаил 

Всеволодович Гольцев. 

Его дед – известный 

ученый, стоявший у 

истоков возникновения 

химии в Беларуси, 

первый декан хими-

ческого факультета БГУ, 

и отец тоже ученый –  

специалист в области 

атомной энергетики.  
     Будучи родом из «научной» семьи, Михаил 

Всеволодович признался, что ему всю жизнь 

нравилась техника,  и поэтому он решил пойти 

по стопам своих родственников. Новый 

заведующий уже много лет преподает физику в 

нашем университете, является руководителем 

СНК кафедры, координирует программы 
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международного сотрудничества, имеет 1 

изобретение и 170 научных работ и, по 

совместительству, отвечает за учебную  

программу на нашем факультете. Не случайно он 

является одним из лучших преподавателей 

медицинской и биологической физики на 

кафедре. В последний раз с Михаилом 

Всеволодовичем мы встречались 3 года назад: он 

читал лекции и даже принимал у меня экзамен. 

Несмотря на то, что наш курс уже давно 

попрощался с кафедрой медицинской и 

биологической физики, я не могла пройти мимо и 

упустить такой прекрасный повод пообщаться с 

новым заведующим. 

– Михаил Всеволодович, сильно ли прибавилось у 

Вас обязанностей на должности заведующего 

кафедрой? 

– На порядок, сложно даже посчитать. Я что сказал 

на порядок? Чтобы не на несколько порядков 

(смеется). 

– Вы отвечаете за программу по физике на 

фармацевтическом факультете. Сильно ли она 

отличается от других факультетов? 

– Где-то на 20-30%. Я со своими витебскими 

коллегами уже несколько лет участвую в Советах 

по поводу типовой программы. 

 
 

Людям о людях 
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Должен сказать, что после последнего 

изменения она практически идентична таковой 

на лечебном факультете. При ее составлении 

мы брали за основу программу Европейского 

союза, потому что там преподавание физики в 

медицинских вузах на очень высоком уровне. 

– Многие студенты считают, что этот предмет в 

медицинском университете не нужен. Как Вы 

прокомментируете такое мнение? 

– Весь мир считает, что нужен, поэтому я даже не 

буду это оспаривать: там далеко не глупые люди 

живут (смеется). Современная клиника – это 

сложный научно-производственный комплекс, 

который  без достижений физической науки не 

сможет функционировать. Хорошему 

специалисту в области медицины в нынешнем 

научно-техническом мире без знания точных наук 

делать нечего. Фармация, на мой взгляд, – это 

своеобразная  грань между физикой, химией и 

медициной. 

– Упрощается ли с годами программа по 

Вашему предмету? 

– Последние годы она остается такой же, 

добавлены лишь несколько тем в связи с 

новейшими достижениями в диагностике, а 

именно тема «Позитронно-эмиссионная 

томография».  
 

Людям о людях 
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Программа пишется на  5 лет, 

фармацевтический факультет учится по новой 

программе, в которую уже включены последние 

новшества. За эти 5 лет в мире никаких 

фатальных изменений в преподавании физики  

не произошло. 

– А теперь личный вопрос: нам стало известно, 

что Вы со своей супругой вместе учились. 

Можно ли сказать, что физика сыграла 

судьбоносную роль не только в Вашей карьере, 

но и в личной жизни?  

– Отчасти да, но с другой стороны я, как 

представитель естественных наук,  немного верю 

в судьбу. Уверен, что в любом случае наши пути 

обязательно бы где-нибудь пересеклись, пусть 

даже и не в университете. 

– Думаю, многие студенты со мной согласятся, 

если я скажу, что физика – тяжелый предмет. 

Что Вы можете посоветовать первокурсникам 

при подготовке к экзамену? 

– Работать в семестре, ну и хотя бы немного 

любить то, что вы изучаете. А я и мои коллеги со 

своей стороны попробуем сделать все, чтобы 

хоть минимальная любовь возникла (смеется). 
 

Людям о людях 



Людям о людях 
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– Как Вы считаете, провизор – серьезная 

профессия?  

– Конечно, серьезная. Это важная профессия, 

имеющая многовековую историю. Я с особым 

удовольствием хочу подчеркнуть, что именно я, по 

поручению бывшего заведующего кафедрой, 

стоял у истоков преподавания медицинской и 

биологической физики на фармацевтическом 

факультете. 

– А считаете ли Вы профессию врача 

престижнее? 

– Это провокация! (смеется) Опять же, вернувшись 

к современным технологиям, я уверен, что любой 

врач-специалист, особенно в области онкологии и 

кардиологии, не может полноценно оказывать 

помощь людям без современных 

фармацевтических достижений.  

– И напоследок, Ваши пожелания студентам к 

Новому году. 

– Здоровья и финансового благополучия, потому 

что современные достижения техники здоровье 

все-таки иногда позволяют купить (смеется). Это к 

Новому году. А с учетом того, что после него 

традиционно во всех вузах мира наступает 

сессия, – успехов и помнить, что даже самый 

строгий преподаватель всегда любит студентов и 

очень расстраивается, когда их приходится 

оценивать не на самую высокую отметку. 

 Валерия Повшок, главный редактор 
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Людям о людях 

  А мы продолжаем 

наше знакомство с 

молодыми препода-

вателями кафедры 

организации фармации. 

На этот раз мы 

беседовали с пре-

красной и лучезарной 

девушкой, интересным 

преподавателем Еленой 

Юрьевной Касянюк. 

Елена Юрьевна –  
 выпускница фармацевтического факультета 

БГМУ 2016 года, активный участник научной жизни 

факультета и  просто очень интересный человек. 
Давайте-ка узнаем о ней немного больше… 

- Здравствуйте, Елена Юрьевна. Расскажите нам 

немного о себе. 

 - Здравствуйте, Маша. Я преподаватель-стажер 

кафедры организации фармации, закончила 

фармацевтический факультет в 2016 году и 

решила продолжить свое образование, поэтому 

поступила в магистратуру, где и учусь на данный 

момент. 

 

 
 



 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

23 

  

 

  
 

-Как поступили на фармацевтический 

факультет? Всегда ли хотели связать свою 

жизнь с этой специальностью? 

 - История поступления на фармацевтический 

факультет была долгой и трудной, но,  наверное, 

типичной для большинства студентов нашего 

факультета. В 8 классе благодаря своей первой 

учительнице химии Замской Светлане 

Тимофеевне я влюбилась в этот предмет. С её 

подачи я попала на свою первую олимпиаду по 

химии и заняла на ней 1-е место. А желание 

поступить в мед появилось после большого 

количества фильмов и сериалов про медицину, 

которые шли на тот момент по телевидению. В 

11 классе встала проблема выбора между 

лечебным факультетом и фармацевтическим. 

И стоя перед этим выбором, я поняла, что 

морально я не настолько сильный человек, чтобы 

быть врачом. Вот и подала документы на 

фармацевтический факультет, поступила, 

получила диплом и сейчас ни капли не жалею о 

сделанном выборе. 

 

 
  

 
 

Людям о людях 
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-Как стали преподавать? Нравится ли работать 

на нашей кафедре? 

-Примерно на 3-ем курсе я задумалась, что 

хотела бы преподавать в университете. Даже 

одногруппники подшучивали, что я буду 

преподавателем, очень строгим 

преподавателем. И многие говорили, что тяга к 

преподаванию у меня в крови, т.к. моя мама 

преподаватель почти с 25-летним стажем 

работы в университете. Работать на кафедре 

нравится, но, когда я была студенткой, 

представляла себе немного по-другому работу 

на кафедре. А теперь понимаю, что к каждой 

группе нужен разный подход и разная подача 

одних и тех же знаний. 

  

-Какие предметы преподаете? Расскажите о 

своих студентах. 

 -В первом семестре я вела историю 

фармации у первого курса и фитотерапию у 5-

го. Что сказать о студентах? 1-ый курс пришел на 

занятия к нам ещё очень испуганный, впрочем, 

как и я, ведь это были мои первые пары в 

качестве преподавателя. Но в процессе 

обучения мы уже притерлись друг к другу и я 

поняла, что пока мы учим с ними историю 

фармации, то параллельно с заучиванием 

тысячи имен и дат им нужно давать какие-то 

 
  

 
 

Людям о людях 



 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

25 

  

 

  
 

знания в общем о мире фармации, которые 

они будут позже изучать и на других предметах. 

Может быть, для них сейчас это все сложно и 

непонятно, но, по крайней мере, мы пытаемся 

разнообразить занятия. А вот со студентами 5-го 

курса было труднее в плане того, что во многом 

их знания наравне с моими,  и вот тут у нас 

происходил процесс взаимного обучения. За что 

я и благодарна 5-му курсу. Какие-то группы 

учили меня быть требовательной и строгой к 

дисциплине, а какие-то группы рассказывали 

мне очень интересные вещи по фитотерапии, 

которых я могла сама не знать. 

 

-Какие у Вас планы на будущее? 

-План на будущий год - это закончить 

магистратуру и достойно защитить 

магистерскую диссертацию. А дальше уже 

буду смотреть по ситуации. Конечно хотелось 

бы и после окончания магистратуры остаться 

работать на кафедре, может быть, устроиться в 

аптеку, чтобы разнообразить свою трудовую 

деятельность. Ну и конечно же, всегда в планах 

есть семья :) 

 
  

 
 

Людям о людях 

Мария Деликуля 
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Наше творчество 

Многие великие умы человечества нередко 

имели какое-то увлечение, возможность 

отвлечься от работы, расслабиться, отдохнуть 

душой и телом. Например, Дуайт Эйзенхауэр - 34 

президент США - занимался живописью, Мария 

Кюри любила плавать, Альберт Эйнштейн 

увлекался музыкой. Увлечения – это возможность 

увидеть себя с другой стороны, что важно для 

каждого человека. 

Не исключение и студенты нашего факультета. 

Несмотря на трудности, с которыми они 

сталкиваются почти на каждом году обучения, 

наши ребята не бросают своё любимое дело, а 

продолжают совершенствоваться и оттачивать 

навыки. В этой статье мы начнём рассказ о 

молодых талантах нашего факультета. 
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Алина Розыкова, гр. 

8406. Рисование и 

поэзия. 
 «Могу сказать, что мой 

творческий путь длится 

всю мою жизнь. Я с 

раннего детства любила 

рисовать и рифмовать. 

Меня вдохновляют и 

поддерживают родные и 

друзья. Они всегда готовы 

высказать свое мнение 

по поводу моего 

творчества без намека 

на лесть, дадут дельный 

совет. Близкие вселяют 

мне уверенность в мои 

силы и даже 

раскритикуют, если на то 
будет причина ( за что я 

им очень благодарна). На данный момент у меня 
имеется достаточное количество картин и стихов. 

Много своих творений я раздарила друзьям и 

отдала на конкурсы, выставки и т.д. Я хотела бы 

выпустить книгу.  Не то чтобы я не решалась, просто 

книгу эту дописать нужно. Я её еще со второго 

курса пишу.  

Наше творчество 

«Её глаза не схожи с небосводом. 

А кожа цвета кожи, не зари. 

И с каждым преисполнившимся вздохом 

Люби её, не зная, иль умри…» 
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Работаю в жанре средневекового фэнтези. 
Начинающим могу посоветовать, никогда и ни за 

что не отказываться от своей мечты.  

Начинающим могу посоветовать, никогда и ни за 

что не отказываться от своей мечты. Как бы там ни 

было, не отступайте от своего, потому что людям, 

утратившим мечту, свойственно ломаться. Будьте 

же стойкими, сильными и никогда не отпускайте 

свои мечты. Держитесь за то, что придает вашей 

жизни смысл. Боритесь за свою мечту, пусть даже 

и с целым миром. А главное, превратите свою 

мечту в цель и потом, пока не исполните её, не 

забывайте о ней ни на секунду». 

Евгений Киселёв, гр. 8404. Играет на гитаре. 
 «Все началось два года 

назад, когда я познакомился 

с Олегом (прим. Олег 

Лехницкий). На нашем 

факультете впервые органи-

зовывали ″День фарма-

цевтического факультета″, и 

мне захотелось принять 

участие. За четыре месяца 

мы отработали номер, 

впервые выступили, мне 

понравилось и захотелось и 

дальше развивать навыки.  
 

Наше творчество 
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На данный момент играю в группе The Kinhors 

[https://vk.com/kinhors]. За год нашей работы мы 

поучаствовали в конкурсе кавер исполнителей, 

побывали на радио, отыграли пару концертов. 

Думаю, большое рвение чего-то достичь и в 

следствие этого появившееся трудолюбие 

оказали влияние на мои достижения. Если вы 

один, то обязательно ищите единомышленников 

в своем области и стиле, так вы быстрее 

преодолеете свою нерешимость и достигнете 
чего-то». 

The Kinhors  

Наше творчество 
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Олег Лехницкий, гр. 8403. Играет на гитаре. 

«Началось всё примерно в 

10 классе. Не помню уже 

точно, но кто-то дал мне 

посмотреть несколько 

концертов популярных в то 

время на западе групп. Это 

было просто невероятно. До 

этого я слушал много 

артистов просто в формате 

аудио. И кто бы мог 

подумать, что атмосфера 

живого выступления пере-

вернет мои представления 

о музыкантах. 
Потому как до этого мой зрительский опыт 

состоял из школьных выступлений и каких-то 

праздничных концертов, которые смотрела моя 

бабушка по телевизору. Тогда же и было решено 

во что бы то ни стало выступить не менее классно. 

За несколько дней я нашел гитару 

экстраэкономкласса, и началась история, 

которой уже больше 4 лет. Вдохновляли обычно 

музыканты, причем нередко это были практически 

неизвестные люди, обычно из Минска, которых 
можно было послушать вживую.  
 

Наше творчество 
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С того времени я 

отыграл в несколь-

ких коллективах. 

Последняя группа 

была организо-

вана с моими 

однокурсниками, 

после одного из 

университетских 

концертов.  

Позже состав немного изменился. С ними мы 

многому научились, выступали в разных местах, от 

улицы до минского радио. Встречали много 

интересных людей: музыкантов и не только, 

устраивали совместные выступления, иногда 

совершенно спонтанные. Для всех нас это было 

чем-то новым, неизведанным. Хотя каждый из нас 

до этого занимался музыкой, никто не имел такого 

опыта долгой и совместной игры, такого рода 

выступлений, импровизации, выстраивания 

отношений внутри группы (что не всегда легко 

дается, даже если вы отлично играете). 

Постепенно интерес угас, примерно до одного 

концерта в месяц. Теперь я жду, когда судьба 

подбросит еще единомышленников, потому что 

идей огромное количество, а реализовать их в 

полной мере пока не удается. 

Наше творчество 
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 Накопилось очень много материала, хочется 

поскорее это всё структурировать, создать что-то 

полноценное. Из нереализованных идей: 

хотелось бы похвастаться своим лонгплеем. Это 

на данный момент большая мечта, остальные 

планы не настолько масштабны.  

Совет для начинающих: главное играть, много 

играть и наслаждаться этим, вот и все, остальное 
должно прийти само». 

Александра Врублевская, гр. 8402. Фаер 

(Фаершоу). 

 
«Все началось в 

подростковом 

возрасте. В восьмом 

классе я увидела 

выступление театра 

огня в честь 

празднования 

Хэллоуина, которое 

проходило на Комсомольском озере. Нельзя 

сказать, что оно меня поразило до глубины души, 

но любопытство определенно возникло. Если бы 

не моя подруга, которая занялась поиском 

специальных школ, обучающих этому искусству, 
этот интерес бы скоро сам по себе угас. 

Наше творчество 
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Мне с ней повезло: она привела меня на первую 

тренировку, где мне пришлось размахивать 

перед зеркалами длинными носками с гречкой 

внутри, и это было слишком здорово, чтобы не 

прийти снова и снова. Меня  вдохновляет моя 

лучшая подруга, которая и привела меня в этот 

театр. Она заставляет меня развиваться и не стоять 

на месте ни секунды. На данный момент я 

работаю с театром огненных представлений 

"Штрих огня", у нас составлена специальная 

программа, включающая несколько номеров. 

Каждый из них мы составляли сами, особенно 

техническую составляющую, частично с помощью 

хореографа. Музыку выбираем ту, что хорошо 

впишется под нашу работу с реквизитом, да и 

просто ту, что нам нравится. В общем, все, что 

касается театра - наша общая деятельность. 

Индивидуально я пока не планирую выступать, но 

если до этого все же дойдет, то, разумеется, вся 

работа над номером будет на мне. В планах 

сейчас только саморазвитие, скажем так, 

медленно, но упорно. Кроме того, что хочется 

улучшать свои навыки, мне по душе тренерство. 

Ученики с горящими (от энтузиазма!) глазами 

мотивируют становиться лучше, чтобы обучить их 

еще большему. Открыть свою школу через 

несколько лет было бы здорово». 

Наше творчество 
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Натела Накопия, гр. 8404. Играет на скрипке. 
 
«Моё увлечение - это 

музыка, точнее игра на 

скрипке. Когда-то я 

посвящала этому 

большую часть своего 

времени, пока не 

решила связать свою 

дальнейшую жизнь с 

медициной. Я занима-

лась музыкой на 

профессиональном 

уровне, ездила на 

конкурсы различного 

масштаба, даже 

однажды удалось 
 поучаствовать в международном. Первым 

человеком, который старался привить любовь к 

музыке, была моя первая учительница. Мы по 

сегодняшний день поддерживаем с ней связь и я 

безумно благодарна за те силы и терпение, 

которые Елена Васильевна вкладывала в меня на 

протяжении 11 лет. Кроме неё меня безусловно 

всегда поддерживали родители, мама даже 

иногда вместе со мной в начальных классах 

занималась  разучиванием произведений.  

Наше творчество 
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За 14 лет игры на скрипке у меня собралось 

большое количество побед на областных и 

республиканских конкурсах. В память о них у 

меня имеется портфолио с дипломами, которое 

я стараюсь и дальше пополнять. При любом 

приглашении выступить на каком-либо 

мероприятии, я с удовольствием соглашаюсь. В 

том числе, это мероприятия нашего    

университета. Для начинающих совет один: 

начните! Если есть желание, то всё получится. 

Смотрите различные уроки, занимайтесь и 

совершенствуйтесь! У меня есть один такой 

пример: мой одногруппник начал играть на 

гитаре около 2 лет назад, конечно сначала было  

 
  

 
 

сложно, но 

усердствуя и 

много играя, 

сегодня он с 

лёгкостью 

исполнит любую 

песню, и даже 

выступает со 
своей группой. 

Мария Дудко 

Алеся Якимчик 
Продолжение читайте в следующем выпуске… 

Наше творчество 
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